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In order to monitor the deformation,casued by mining coal under ground,of the main and auxiliary 
wells in the industry square, the monitoring network, composed of 46 monitoring points and 2 bsae 
points, is established. The datum session measuring of the monitoring network is adopted GPS static 
relative positioning method and 3 degree levelling,and the measuring results is used as Subsidence 
monitoring datum. The obsevation method of monitoring session is the same as datum session, but the 
subsidence values is computed by GQuickS software developed on the Similar Single-difference Meth-
odology, abbreviated to SSDM, and compared with that of levelling. Analysis results show that adopting 
SSDM to subsidence monitoring can up to the requirement of 3 order levelling monitoring.* 
 
Для того, чтобы контролировать деформации, casued по добыче угля под землей, в основ-

ных и вспомогательных скважин в отрасли площади, мониторинг сети, состоящей из 46 кон-
трольных точек и 2 bsae пунктов, устанавливается. Данное заседание измерения сетевого 
мониторинга будет принято GPS статический метод относительного позиционирования и 3 
степени выравнивания, а также результатов измерений используется как Оседание данное 
мониторинга. Obsevation метод мониторинга сессии так же, как данное заседание, но погру-
жение значений вычисляется GQuickS программное обеспечение, разработанное на похожие 
одним разница методологии, сокращенно SSDM, а по сравнению с выравнивания. Результаты 
анализа показывают, что принятие SSDM к оседанию мониторинга может быть до 3 требо-
вание контроля выравнивания порядке. 
 
* Перевод текста осуществлен с помощью программы Google-переводчик. 
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